

Beschlussvorlage



Der Regionalverbandsdirektor

Vorlagen-Nr 0385/2019 Zuständigkeit: Fachdienst 51: Jugendamt
Vorlagen-Datum: 18.10.2019

Anerkennung als Träger der freien Jugendhilfe gemäß § 75 SGB VIII, hier: Die jungen Denker e.V. (DJD)

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart	Ergebnis
Jugendhilfeausschuss	04.11.2019	Ö	Entscheidung	

Beschlussvorschlag:

Der Jugendhilfeausschuss beschließt,
den Verein Die jungen Denker e.V. (DJD) als Träger der freien Jugendhilfe anzuerkennen.

Sachverhalt:

Der Verein Die jungen Denker e.V. (DJD), Metzger Strasse 9 in 66117 Saarbrücken, hat mit Schreiben vom 24.09.2019 die Anerkennung als freier Träger der Jugendhilfe beim Regionalverband Saarbrücken Jugendamt beantragt.

Der Verein Die jungen Denker e.V. (DJD) besteht seit Ende 2016 ist beim Amtsgericht Saarbrücken ins Vereinsregister mit der Nummer VR 5539 eingetragen. Die am 11.12.2016 in der Mitgliederversammlung beschlossene zuletzt am 19.02.2017 geänderte Satzung liegt dem FD 51 vor.

Der Verein Die jungen Denker e.V. (DJD) ist durch das Finanzamt Saarbrücken als gemeinnützig anerkannt.

Eine Trägervereinbarung nach dem Bundeskinderschutzgesetz wurde vom Verein Die jungen Denker e.V. (DJD). am 16.02.2018 abgeschlossen.

Zweck des Vereins Die jungen Denker e.V. (DJD) ist die Förderung von insbesondere Jugendhilfe, Erziehung, Bildung und Völkerverständigung. Hierbei setzt sich der Verein für die Entwicklung und Verwirklichung humanistischer, sozialer und demokratischer sowie rechtsstaatlicher Denk- und Verhaltensweisen ein. Der Verein tritt auf gegen Faschismus, Rassismus, politischen Extremismus und Radikalismus sowie menschenverachtende

Auffassungen und Praktiken. Der Satzungszweck wird insbesondere umgesetzt durch die Stärkung der Potenziale junger Menschen mit Migrationshintergrund.

Der Verein Die jungen Denker e.V. (DJD) verfolgt diesen Zweck durch z.B. Organisation und Durchführung von Vorträgen, Förderung von Sport, Kultur, Bildung und Freizeit, Betreuung von Kindern und Jugendlichen, nationale und internationale Begegnungen.

Der Verein Die jungen Denker e.V. (DJD) hat zum Beispiel beim Modellprojekt „Islam im Saarland – Saarländischer Islam!? (isaar), beim „Landesjugendnetzwerk Vielfalt“, „Stärkung von Migrantenorganisationen und Integration von Zugewanderten in die Kinder- und Jugendarbeit Saarland“ mitgearbeitet.

Ehrenamtliche des Vereins Die jungen Denker e.V. (DJD) haben in Fortbildungsveranstaltungen des Landesjugendrings Jugendleiterqualifizierungen (Juleica) erworben.

Der Verein Die jungen Denker e.V. (DJD) erbringt mit seiner Tätigkeit einen nicht unwesentlichen Beitrag zur Jugendhilfe.

Nach Prüfung des Antrages durch die Verwaltung erfüllt Die jungen Denker e.V. (DJD) die formalen, wie auch inhaltlichen Voraussetzungen für eine Anerkennung nach § 75 SGB VIII.

Die Verwaltung schlägt vor, Die jungen Denker e.V. (DJD) die Anerkennung als Träger der freien Jugendhilfe zu gewähren.